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令和４年度第３回平塚市文化財保護委員会 会議録 

日 時 

令和５年２月１５日（水） 

午前１０時から１２時まで 

場 所 

平塚市美術館アトリエＡ室 

出席者 １１人 〔傍聴人 ０人〕 

委 員：近藤委員長、吉田（英）副委員長、小川委員、薄井委員、兼平委員、丸島委員 

事務局：田中課長、菅沼課長代理、中嶋課長代理、五十嵐主査、栁川主事 

 

（事務局） 挨拶 

（事務局） 資料確認 

 

１ 報告事項 

（１）令和４年１１月３０日付け答申文化財の指定について（資料１） 【公 開】 

（委員長） 

 本日は、報告事項が４件、審議事項が１件の議題がある。審議事項は非公開になる。そ

れでは、はじめに報告事項の答申文化財の指定について事務局より説明願いたい。 

 

【資料１に基づき、事務局より説明】 

 前回の会議にて答申をいただいた「三筋壺と伊勢型鍋」と「錠前牡金具」について、教

育委員会での議決を経て、１２月２８日に告示し、この告示日が指定日となる。 

今後は、次年度５月以降に平塚市博物館にて特別公開する予定で、調整を進めている。 

 

（委員長） 

 資料１について説明があった。この件に関して確認をしたいこと、質問、提案、提言は

あるか。 

（委員） 

 特別展を実施すると言っていたが、博物館のどこの場所で、どのように実施するのか。 

（事務局） 

 博物館２階展示室の情報コーナーにて、展示期間は２週間ほどを予定。具体的な内容に

ついては、展示担当が検討中。 

（委員長） 

 一般の人に伝わるような内容の展示を企画するようお願いする。 

 他に質問、提案、提言がないようなので、報告事項（２）の文化財防火デーに係る消防

訓練の実施について事務局より説明を願いたい。 
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（２）文化財防火デーに係る消防訓練の実施について（資料２） 【公 開】 

【資料２に基づき、事務局より説明】 

 令和４年度文化財防災訓練等実施状況報告の説明 

 

（委員長） 

 資料２について説明があった。この件に関して確認をしたいこと、質問、提案、提言は

あるか。 

（委員） 

 北金目神社にはスプリンクラーはあるのか。 

（事務局） 

 スプリンクラーはない。 

（委員） 

 災害時文化財保護担当職員での文化財確認対応はどうなっているのか。 

（事務局） 

 一部の職員は市の防災の組織の中で組み込まれているが、それ以外の文化財保護担当職

員で確認の対応を行う。 

（委員） 

 道路が狭く、傾斜も大きいとあるが、火災発生から消防車両の到着まで時間はどれくら

いかかる想定か。 

（事務局） 

 消防が作成した実施要領では１０～１５分と想定している。 

（委員） 

 やはり初期消火が大事になる。 

（委員） 

 文化財はスプリンクラーを用いての消火はできないのか。 

（委員） 

 仏像など、内部に直接水をかけることはできない。建築の場合はスプリンクラーを用い

てもよいとは思う。首里城はスプリンクラーがなかったから全焼してしまった。 

（副委員長） 

 外に持ち出すことができればよいが、本殿のようなものであるとそれは難しい。 

（委員長） 

 令和５年度は、関東大震災発生から１００年が経過するため、より一層防災意識を高め

てほしい。 

他に質問、提案、提言がないようなので、報告事項（３）の平塚市内文化財の調査につ

いて事務局より説明を願いたい。 

 



 3 

（３）平塚市内文化財の調査について（資料３） 【公 開】 

【資料３に基づき、事務局より説明】 

 平塚市博物館 神田宗庭要信の概要報告 

 

（副委員長） 

 近世作品の仏画ということで、市指定文化財の三十三身曼荼羅の筆者は神田宗庭の９代

目の弟子とみられる神田宗庭要信である。神田派は寛永寺や浅草寺を中心にしていた。平

塚市文化財調査報告書２９集に掲載されている阿弥陀三尊来迎図は円光の描き方等から、

以前の調査では認められていなかったが、阿弥陀三尊来迎図及び十一面観音像の筆者も神

田宗庭要信筆であると考えられる。また、裏書が非常に重要であるため引き続き来迎図の

所在確認に努めてほしい。 

 

（委員長） 

 資料３について説明があった。この件に関して確認をしたいこと、質問、提案、提言は

あるか。 

（副委員長） 

 市指定の三十三身曼荼羅は色彩が素晴らしい。最新の文化財調査報告書があるとなおよ

かった。 

（委員長） 

 他に質問、提案、提言がないようなので、報告事項（４）の平塚市内文化財の調査につ

いて事務局より説明を願いたい。 

 

（４）令和５年度の事業計画について（資料４） 【公 開】 

【資料４に基づき、事務局より説明】 

 令和５年度の事業計画 

 市指定文化財の仏像の修復、防火査察の際の指定文化財所有者からの状況確認やヒアリ

ングの実施、令和４年度に指定された文化財の平塚市博物館での特別公開の実施 

 

（委員長） 

 資料４について説明があった。この件に関して確認をしたいこと、質問、提案、提言は

あるか。 

（委員長）  

文化財パトロールの件は、再々お願いしてきたので実施してもらえることはありがた

い。ぜひ、進めてもらうようお願いする。また、次回の会議にて議論したい。 

質問、提案、提言がないようなので、審議事項について事務局より説明を願いたい。 
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２ 審議事項 

令和４年度の文化財指定等について（資料５） 【非公開】 

 

 

３ その他 【公 開】 

（委員長） 

その他で意見があれば発言を願う。事務局、あるいは先生方から用意があればお願いし

たい。 

（事務局） 

 本日は貴重な御意見をありがとうございました。課題は持ち帰り検討する。 

 次年度第１回の文化財保護委員会は６月頃を予定している。また、令和５年９月は、委

員改選となるため、先生方に御同意いただければ、４月以降手続きを進めていく予定。 

以 上 

 

 

 


